

« Ici c'est l'Allemagne nazie »

Ce propos a été tenu dans la nuit du samedi 13 au dimanche 14 avril, vers 1h30 du matin, lorsqu'un groupe de cinq néo-nazis a attaqué le Local Libertaire. Alors qu'il ne restait qu'une poignée de bénévoles qui rangeaient la salle, les fascistes sont venus apporter un carton rempli de stickers de la GAME (Groupe Antifasciste Mâcon et Environs) qu'ils avaient décollés, en menaçant de représailles tout nouveau collage. Notez, que ces derniers stickers avaient été posés afin de recouvrir les messages complotistes et haineux que les fachos avaient placardés partout au centre-ville le week-end passé. Précisons qu'aucun des bénévoles présents à ce moment ne faisait partie du Groupe Antifasciste Mâcon et Environs. Menacés, ils ont appelé un camarade qui, une fois sur place, a guetté le retour des nervis. Plusieurs fois, les nazis sont repassés devant le local et ont fini par tendre une embuscade à notre ami : lorsque ce dernier est sorti dehors, il s'est retrouvé au sol, lynché par les cinq individus. Aidé par des camarades arrivés à l'aide, les néo-nazis seront repoussés et disparaîtront dans la ville.

La police, la BAC et les pompiers, intervenant après l'affrontement, sans doute grâce à une caméra de surveillance installée non-loin, repartiront tranquillement, non sans que les flics n'aient prodigué leur sagacité légendaire : ne faites rien, appelez-nous. Mais nous en reparlerons plus loin.

Premièrement, nous voulons vous informer que le camarade blessé va bien. Hématome à l'œil, plusieurs bosses et contusions ainsi qu'une côte déplacée seront sa récompense pour ne pas avoir laissé des nazis terroriser des bénévoles sortant tout juste d'une journée de conférences et de concert.

Deuxièmement, nous rappelons que bien qu'un pas ait été franchi dans la violence - nous parlons tout de même d'une agression et de menaces ARMÉES puisqu'un des témoins a relevé la présence de poings américains - ce n'est pas la première fois que les néo-nazis mâconnais, appartenant à l'Active Club et recrutant des très jeunes personnes dans l'agglomération, s'en prennent au Local Libertaire. Tags nationalistes et menaces, stickers de suprémacistes blancs et tentatives d'effraction sont devenus ces derniers mois une triste habitude. La GAME avait tenté d'avertir les citoyens de la menace montante que représente l'Active Club et les néo-nazis qui le composent. Espérons qu'une simple rixe suffira à réveiller les consciences et qu'il ne faudra pas attendre un blessé grave ou un mort pour que les habitants de Mâcon comprennent le danger. L'on peut voir fleurir en ville les croix celtiques (la nouvelle croix gammée, ni plus, ni moins), des tags racistes, antiféministes, nationalistes et suprémacistes blanc. Pour l'instant les néo-nazis ne s'attaquent qu'à leurs adversaires directs : les antifascistes. Mais rappelons que dans certaines villes de France où des groupes de cogneurs de l'extrême droite sont installés, on voit les ratonnades, les agressions et les menaces devenir monnaie courante. Les personnes non blanches, les couples homosexuels, les militants de gauche ou syndicalistes et parfois même les élus - cf. Saint-Brévin - sont les cibles favorites des fascistes.

Dernièrement, la police ne semble pas prendre la mesure du danger que représente l'Active Club et parfois, par son inaction, permet aux néo-nazis d'agir en toute impunité. Depuis plusieurs mois, le Local Libertaire voit sa devanture être attaquée et sa porte d'entrée brisée. Sous l'œil attentif et néanmoins aveugle de la caméra dont nous parlions plus haut. Plus important, lors d'une manifestation contre les violences policières suite à la mort de Nahel, le samedi 8 juillet 2023, une bande de quatre néo-nazis de l'Active Club était venue aux abords de la manif, prenant des photos et des vidéos des organisateurs. La police, prévenue par des citoyens participants à la manif, n'avait pas jugé bon d'intervenir et plusieurs manifestants rapportent des propos inquiétants et une volonté de la part des forces de l'ordre de ne surtout pas entraver le travail de repérage et de fichage des néo-nazis. Plus tard après la manif, des militants retrouveront les quatre fachos devant leur appartement et seront confrontés à des provocations (saluts nazis, insultes et invitation à porter le premier coup). Si seulement la police avait été prévenue...

Sans soutien populaire, la lutte contre le fascisme ne peut vaincre. La police, à défaut de soutenir les néo-nazis, ne fait pas grand-chose pour entraver leurs actions, celles-ci menant, inexorablement à des agressions physiques. L'Active Club est ouvertement une organisation néo-nazis et fait parler d'elle en France. Elle semble recruter de très jeunes personnes pour accomplir ses sales besognes, les plus anciens restant en retrait. Cette situation est tout simplement sordide mais avant tout, elle prouve la nécessité, aujourd'hui et demain, d'agir localement pour contrer l'idéologie fasciste et celles et ceux qui veulent voir la terreur et la haine régner à nouveau sur notre société.

SOUTIEN AU CAMARADE BLESSÉ !
L'ANTIFASCISME EST L'AFFAIRE DE TOUTES ET TOUS.